

真光寺川通信

9月 秋号 --通算第204号--

2023年9月10日

真光寺川まつい 2023 開催

コ ロナ禍により真光寺川まついを2019年
以来開催できていませんでしたが、今年は
7月23日に4年ぶりに開催できました。

当日は多くの子供たち、親子連れの方々が来場
され、一般の参加者は約330人、ご来賓、会員
スタッフを含め総勢約350人と例年にない多く
の人数で大盛況となりました。ご参加頂いた皆さん、
ありがとうございました。

代表の山本からの開会の挨拶で10時にスタ
ートし、事前に告知をしていた魚とり、笹船遊び、

水鉄砲遊び、プール遊び、生き物写真展に加えて、
ミニ水族館、メダカプレゼントの中から皆さん興味
のあるものに参加してもらいました。

また、7月に入り猛暑が続き、当日も30℃を超
える気温となり、1時間経ったところで休憩をお願
いし、水分を補給してもらいました。冷たい飲み物
も用意して配布しました。

それぞれの催しの様子をご紹介させていただきます。

小 さな子供たちはプール遊び、水鉄砲遊びで
暑い中、盛大に水を浴びていました。

三 ミニ水族館では、事前に真光寺川で捕って
おいたオイカワ、カワムツなどの魚とア
カミミガメを展示しました。6月頃から魚を捕
まえて一時はかなりの魚を用意してしま
したが、直前になって沢山死んでしまうという不運
があり、自然の生き物を育てる難しさを実感し
たところです。ともあれ、当日は子供たちが興
味深そうに水槽をのぞき込んでいました。

メ ダカのプレゼントは、鶴見川メダカ（ク
ロメダカ）を会員が飼育して増やしたも
のです。大・中・赤ちゃんのサイズのメダカを
用意して、50人くらいの来場者にプレゼントし
ました。持ち帰った皆さんのおうちでメダカは
元気でしょうか。



ミニ水族館に集まってくれた子たち



魚、捕まえたかな？

何 と言っても、子供たちが夢中だったのは、川
に入っただけの魚とりでした。大人も子供も網を
持って川に入り、小さなエビ、ザリガニ、魚などを
捕まえて嬉しそうな子、得意そうな子がいました。

笹 船遊びは地味でしたが、何人かの親子が興味
をもってくれました。うまく作れた笹船を川
の流れに乗せてみるとスイスイ進むもの、クルクル
回るものなど意外と面白いものです。

ご 参加頂いた皆さんは、普段見ている真光寺川
で新しい発見はあったでしょうか。これから
も地域の皆さんが真光寺川に親しんで頂けるよう
に活動していきたいと思ひます。

子供が遊べるふるさとの川へ、自然豊かな川の散歩道に、きれいな川にしましょう！

鶴2小 楽しかった川体験

今年も鶴川第2小から依頼があり、3年生へ真光寺川学習(授業と川体験)を行いました。当初は6月13日に一緒に学習する予定でしたが、天候の関係で川体験は21日に行ないました。

授業では児童からの質問に答える形で、川の概要、名前の由来、流れが直線化した都市河川の事情、真光寺川に棲む生き物などのお話しをしました。また真光寺川を清流にする会の川清掃の話もして、川がきれいになるよう「ゴミを拾う、捨てない」などに力を貸して下さい

とお願いをしました。

川体験では、下堰親水広場でオイカワ等のミニ水族館を見てもらい、実際にアミを持って川に入って生き物捕りを体験してもらいました。

あとで児童から贈ってくれた感想文集を見ると川に初めて入る子供も多く、川に入った喜びが伝わってきました。(黒田記)



鶴3小出前講座

7月4日に鶴川第3小に招かれて4年生に「真光寺川と真光寺川を清流にする会」の話を代表の山本がしました。

真光寺川の流れ、川に住む魚や鳥のこと、真光寺川を清流にする会の清掃活動、真光寺川まつりの紹介な

どをしました。子供たちは興味深そうに聞いてくれて、多くの質問をしてくれました。

これからも子供たちに真光寺川の自然の素晴らしさ、大切さを知ってもらいたいと思います。



めだかポスト: お礼

6月～8月は能ヶ谷6丁目の神蔵様、和田様からのご寄付にめだかポストのご寄付を合算し14,000円でした。

当会の活動に対しお寄せいただいたご厚志に深く感謝いたします。



10月～12月の清掃(クリーン作戦)予定

☆10月8日(日)、11月12日(日)、12月10日(日)

☆集合:9:30 下堰親水広場

(能ヶ谷4丁目、魅力屋ラーメン店裏)

☆持物:軍手。その他ごみ袋、火ばさみ、

長靴などは一部用意があります。

☆解散予定 11:00

真光寺川の川の中と川の周辺のごみを分担して拾います。ぜひご参加下さい。

一緒に川をきれいにしませんか。

☆真光寺川を清流にする会 代表:山本隆治

事務局:黒田 TEL/FAX:042-708-4269

☆真光寺川を清流にする会のHP

<http://www.shinkojigawa.com/>

e-mail: kawasemi@shinkojigawa.com

6月～8月の清掃報告

梅雨や台風など雨の多い季節となり、安全に配慮した結果、6月は雨により中止、7月は雨により川に入らず川沿いの遊歩道のみでの清掃、8月は台風により中止となりました。7月のごみは燃えるゴミ5袋、缶・ビン・ペットボトル2袋、金属の棚板1枚でした。

この季節、真光寺川では色々な種類のトンボが飛んでいます。中でも目立つのはオハグロトンボです。ところで、オハグロトンボのヤゴは?

川の中を網でガサガサすると

いました。親と似て細身です。(オハグロトンボのヤゴ)



私たちの行動基準

1. 私たちの活動は、
地元や地域の人たちに支持されているか。
2. 私たちの活動は、
自然に対して謙虚であるか。
3. 私たちの活動は、
誰にも解るように説明されているか。